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半年前，国足在西安2-0战胜
卡塔尔赢得了重生，此番再度回到
福地，迎战的叙利亚又是中国队所
在小组世界排名最低的对手，国足
自然是势在必得。从赛前开始，整
个氛围就是在想如何通过进攻吃
掉对手，从排兵布阵看高洪波也费
了不少心思，蒿俊闵、黄博文、张稀
哲，他们在联赛中的表现确实不
错，是大家公认的技术型球员。然
而，在与叙利亚的比赛中，这些以
技术见长的球员组到了一起，他们
不仅没有打出大家希望看到的漂
亮技战术配合，相反却失误不断，
场面上表现得一团糟。

除了中场混乱之外，前场的表
现同样不尽如人意，与国足在本届
世预赛中的前两场比赛相比，本场
比赛高洪波派出了郜林与张玉宁
的双中锋阵型，而且强化边路进
攻。遗憾的是，不仅没有看到国足
前两场比赛中那些时而闪现的前
场精妙配合，反而完全失去了中前
场中路的配合，不断强化边路传
中，却也接连失误不断。对此，高
洪波表示：“今天我们预计对方打
我们反击，进攻主要以利用宽度为
主，对方状态非常好，我们传球成
功率并不是很高，掌控比赛有一些
下降，但下半场有一些改变。”

这么多技术球员堆砌在前场
却难形成漂亮的技战术配合，不得
不说五后卫阵型一定程度上束缚
了这三名中场的发挥，国足与叙利
亚一战的表现着实令人对中国足
球的前途再度感到迷茫。如何形
成稳定的技战术风格，或许将成为
高洪波需要重点考虑的课题。对
此，高洪波表示目前仍在探索：“作
为现在国家队的教练，我们现阶段
也在探讨球队的打法，中超中轴线
都是外援，中国球员得到大赛考验
的机会比较少，我们在战术打法设
定一些能够发挥他们自身优点，限
制对方进攻特点的战术。”

中超外援
将任巴西队队长

本报讯 见习记者 蔡创 对于大
部分外援来说，来中超几乎意味着自
己的国家队生涯终结，不过国安外援
不但一直是巴西国家队红人，更是将
在主场迎战玻利维亚的世预赛中以
队长的身份出战，这无论对球员还是
对中超来说都是一种荣誉。

在今年的8月份之前，担任巴西
国家队队长的都是内马尔，不过在带
领巴西国奥夺得里约奥运会男足金
牌后，内马尔却意外宣布，不再担任
巴西国家队的队长。

由于蒂特接掌巴西国家队帅印
后，采取和科林蒂安时一样的队长轮
换制在9月份的两场世界杯预选赛
上，巴西对阵厄瓜多尔时的队长是米
兰达，而对阵哥伦比亚时的队长是阿
尔维斯。对阵玻利维亚，蒂特确认将
由他的爱将雷纳托-奥古斯托担任
场上队长，此前在执教科林蒂安期
间，奥古斯托就是他的队长。

对于奥古斯托而言，佩戴队长袖
标出战世预赛也有特别意义，这也是
他职业生涯第一次以巴西国家队队
长的身份出场比赛。此前，奥古斯托
代表桑巴军团出场13次，打入4球，
效率不俗。

郎平：
有强烈意愿执教女排

本报讯 见习记者 蔡创 里约奥
运会夺金之后，中国女排的人气水涨
船高，而作为带领女排走出低谷的功
勋教练，郎平会否继续执掌女排帅印
也一直是外界关注的焦点。昨日，郎
平在接受欧洲媒体时就表示，心理上
还是有非常强烈的意愿希望继续执
教中国队，但具体情况要等回到美国
做了身体检查后再决定。

昨日，郎平受邀来到奥地利与当
地的粉丝进行了一场见面会，在接受
欧洲媒体采访时，郎指导也再一次重
申了当前对于续约的看法：“我有这
个愿望，但下一步如何走还不确定。
我在休息过后会回到美国做一些身
体检查，具体情况要视检查结果而
定。心理上还是有非常强烈的意愿
继续执教中国队的，毕竟我与中国女
排有着30多年的感情，还是愿意能
够继续为中国女排贡献自己的一份
力量。”

郎平的合同实际上在9月30日
就已经到期，但不管从个人能力还是
带队成绩来考虑，郎平都是球迷心中
的中国女排主帅不二人选，不过正如
她之前所说，由于国家队目前没有比
赛任务，至少要到明年 4 月才会集
中，她还有充裕的时间来考虑续约的
问题。

排管中心副主任刘文斌说：“郎
平本人如想继续执教，我们就不搞竞
聘了，郎平直接挂帅。不过，郎指导
也向我们表示，她身体比较疲惫，想
休息一段时间。”刘文斌表示，排管中
心会以最大的诚意挽留郎平，但也会
尊重她个人的意愿。

假如郎平无意继续执教，排管中
心还是会采取竞聘的方式，现任中国
女排助理教练的安家杰、赖亚文等都
是接掌中国女排帅印的热门人选。

■天下体育

一胜难求 国足每逢佳节必添堵

西安的雨淅淅沥沥地下了一整晚，让秋意渐浓的西安又添一丝凉意。但更让
人心寒的是国足的表现，在这样一场事关出线的生死战役中，中国队再一次倒下
了，主场不敌原以为实力最弱的叙利亚，在前三轮仅取得一分的情况下，这意味着
国足12强赛基本上失去了出线的主动权。 青年报见习记者 蔡创

来不及回味这场失利，国足接
下来又将前往客场挑战乌兹别克
斯坦。由于韩国队取胜，中国队在
被排名靠前的队伍进一步甩开的
同时，目前仅领先三战皆负的叙利
亚一分位居小组倒数第二，而更为
不利的是，球队的士气将遭到一个
很大的打击，而球员心理通过前两
场累积起来的信心或许也会有所
动摇。

对此，高洪波在赛后也不忘给
队员减压，首当其冲的便是门将顾
超。由于上一场在顶替曾诚出场
后表现还算稳定，因此高洪波此役
再一次对这位国家队菜鸟投出了
信任的一票。

而国足的这粒丢球，很大程度
上就源于顾超的出击失误，就是这
个无谓的超级失误让国足陷入了
绝境，可以说这根本是一个不应该
丢掉的球，这个球，顾超绝对要承担
主要的责任。而他在赛后说到自己

的那次出击失误，也有些自责，“可
以说那个球一开始的决定就是错误
的，所以导致后面一系列的错误和
丢球，的确有些不太应该。”

对此高指导赛后则不忘给弟子
减压：“作为中国国家队来讲，整个
12强赛的经验角度都是全新的，无
论是年纪大一点的门将，还是年轻
的，他们过去都没有经历过12强赛
这种比赛，不存在谁的经验更丰富
与欠缺。我们认为顾超无论这一
场，还是上一场，都非常好，作为防
守球员，不可能一点失误不出现。”

3场比赛过后，国足仅仅获得
了1分，这意味着国足的出线希望
变得很渺茫，但是我们并不应该去
批评国足，因为在40强赛最后一
场比赛，国足如果不战胜卡塔尔，
或许我们都没机会去抱怨国足在
12强赛的表现。现在国足3场12
强赛比赛刚刚结束，我们不应该过
早地去妄下评论，毕竟国足还有7

场比赛的机会去获得出线机会。
对此高洪波也表示：10场比赛刚
打了三场，我们虽然输了两场，但
后面并不是没有机会，接下来工作
非常重要，要尽快忘掉失利，全身
心准备下一场比赛。

尽管还有希望，但不得不承认
国足已经被逼到了绝境，下轮做客
面对乌兹别克斯坦，国足的目标已
经由此前的不败即可，变成了必须
取胜，否则无法看到拿到小组前3
的希望。

然而雪上加霜的是，由于张琳
芃在本场比赛又领到一张黄牌，这
也导致其12强赛阶段累积2黄，下
轮面对乌兹别克斯坦将无法出战。
5后卫的阵型在前3场比赛中没有
取得太过明显的效果，下轮对阵乌
兹别克斯坦，在必须取胜又缺少张
琳芃的情况下，高家军还会继续固
守5后卫吗？而如果要调整，仅仅
五天的时间国足又能调整过来吗？

福地沦陷，国足技战术何时能稳定

局势不利，国足接下来何去何从

在连续失去两个福地的眷顾之后，中国队想要实现2018年世界杯之梦难度就非常大了。 新华社 图


